

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito González y Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID

De los periódicos de Madrid del día 7 tomamos las siguientes noticias:

Considerando que la falta del registro de los ganados que pasan del término de un pueblo á otro sería ocasión de perpetuo fraude, por donde podrían matarse diariamente reses para el consumo del pueblo á cuyo término fueran á pasar, sin fiscalización alguna ni medio de comprobación, se ha dispuesto que como aclaración y para restablecer el mejor enlace entre los artículos 55 y 56 de la instrucción de consumos, se adicione el último con las palabras siguientes: «y cuando en este no sea obligatorio el registro, en el que pasan si fuere uno solo, ó en cualquiera de ellos si fueren varios.»

Por el ministerio de Marina se ha resuelto que no solo se lleve á efecto la supresión acordada de las comandancias de las provincias marítimas de Mataró é Ibiza, sino que, se estando á las de Badalona, Arenys del Mar, Malgrat, Llorat, La Escala y Palafurgell.

El gobernador de la provincia de Gerona ha dirigido al ministerio de la Gobernación el siguiente telegrama:

«El cónsul de S. M. en Perpiñan me participa la aparición del clavelo, viruela contagiosa que ataca al ganado lanar, en algunos puntos de aquel departamento.

«He dispuesto las órdenes oportunas de precaución.»

El gobernador superior civil de la isla de Cuba ha participado con fecha 20 de julio, que no ocurría novedad en el territorio de su mando.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALICANTE.—La diputación provincial de Alicante ha acordado contribuir para la construcción del ferrocarril de Alicante á Murcia con la cantidad de 6.000.000 de reales, pagaderos por anualidades de 20.000 duros cada una.

Escortados por fuerzas de carabineros y guardia civil entraron en esta Ven Alicante dos carros y 20 caballerías cargadas de sal, que fueron aprehendidos el domingo. Los reos están presos.

El día 2 se escapó un toro de los que se corrieron en la plaza de Alicante, y cogió á un joven abogado de la población, ocasionándole una herida de tal gravedad que se temía sucumbiese al fin á causa de ella. Otro toro, que pudo huir dió un susto mayúsculo y ocasionó varias contusiones á un sujeto que al fin logró subirse á un árbol, escapando de las embestidas de la fiera.

OVIEDO.—Ha regresado á Oviedo el director de la acreditada fábrica de armas de la Vega, señor D. Mamerto Diaz Ordoñez, el cual lleva aprobado por la dirección del arma de artillería el diseño ó plantilla, hecha en aquel establecimiento nacional, para la construcción de los fusiles modernos.

Segun El Faro Asturiano, diario de Oviedo, á las diez de la mañana del sábado último se reunió en sesión extraordinaria el ayuntamiento, para ocuparse del bándido sobre días festivos, habiendo acordado elevar al señor gobernador de la provincia y al gobierno de S. M. una reverente y fundada exposición, con el objeto de salvar á la capital de la ruina que la amenaza, si se la impide comerciar hasta una hora dada, segun costumbre y ley antigua, aunque prohibiéndose en días festivos los trabajos de las fábricas, obradores y talleres de todas clases.

VALENCIA.—Estos días, dice un periódico de Valencia, se observa un marcado movimiento de alza en los trigos de nuestra plaza, que han subido bastante de precio, vendiéndose segun nuestras noticias á 260 rs. Esta alza es sin duda una consecuencia de las noticias poco satisfactorias que se reciben del extranjero.

CATALUÑA.—La diputación provincial de Lérida ha acordado continuar las obras del pantano de Ulldecona interrumpidas cerca de cuarenta años. A este efecto ha comisionado al arquitecto de Tortosa para que proceda con toda brevedad á unos nuevos estudios.

Leemos en el Principado del día 5:

Segun se nos ha manifestado, un capitán de la guardia que se hallaba en la Ciudadela se ha cortado la lengua con una navaja de afeitar. Interpretado acerca del motivo de tan extraña determinación, su única contestación ha sido exhibir el pedazo de la lengua cortado que se guardaba en el bolsillo.

El domingo último ocurrió un amago de incendio á bordo del vapor Guadaira, que había entrado el mismo día en el puerto de Barcelona procedente de Marsella: felizmente fué pronto sofocado, merced á la eficacia de los auxilios que se le prestaron por las autoridades de dicho puerto y parte de la tripulación del vapor de guerra Leon que se encuentra surto en el mismo.

SEVILLA.—Parece que por el ministerio de Fomento se ha cedido el ex-convento del Ángel de Sevilla, para casa de arrepentidas y congregación de Filipensas é hijas de los Dolores de aquella capital.

BALEARES.—Leemos en un periódico de Mahon:

«Una verdadera alarma produjo ayer entre vendedores y compradores del mercado, y algunas tiendas de esta ciudad el si se había ó no de admitir la moneda mayorquina. Suplicamos á nuestras autoridades dan una aclaración sobre el particular á fin de que no queden perjudicados los tenedores de dicha moneda, pues muchos, ateniéndose á la circular publicada por la administración de Rentas de este partido, en fecha 17 de junio próximo pasado, se han negado antes de tiempo á admitir dicha moneda.»

CORREO ESTRANJERO.

CHILE.—D. Justo Aresmena ha presentado al gobierno de Chile una solicitud para construir una línea telegráfica desde Chile á Panamá y ponerla en comunicacion con la isla de Cuba, y por consiguiente con Europa tan luego como esté sumergido el cable que ha de unir á Cuba con la Florida.

FRANCIA.—Marsella, 2 de agosto.—Dos empleados de la tesorería de África, llegados esta mañana de la provincia de Constantina, han traído la noticia de que el cólera hace grandes estragos en dicha provincia.

Han dicho que en Kiskaró ocurrían ciento cincuenta defunciones diarias. Parece que la población francesa no ha sufrido mucho aun, pero que los habitantes árabes son verdaderamente diezmos por la epidemia.

El cólera se ha manifestado tambien en Liorna y Génova. Tenemos, pues, que todo el litoral italiano y el tunecino están más ó menos infestados, y puede temerse que por Constantina sea invadido el resto de la Argelia. Esta desgraciada colonia, aquejada ya por la carestía y una miseria espantosa, está en una gravísima situación moral. Los indígenas acusan á los franceses de todos sus males y aumentan su odio contra los cristianos.

El gobierno francés dirigió el 12 de julio una nota al de Baviera proponiéndole formar una unión aduanera con los Estados de Alemania del Sur, en la cual entraria Suiza. Como este plan no ha podido realizarse, el gobierno de Francia se ha quejado en términos corteses de que el de Baviera haya desaprovechado esta ocasión de afirmar su independencia, figurando al frente del Zollverein del Sur.

Al saber estas negociaciones la Correspondencia provincial de Berlín ha atacado acerbamente á Francia, diciendo que este es uno de los motivos de queja que tiene Prusia contra el gobierno imperial, añadiendo á este propósito lo siguiente: «La creación del Parlamento aduanero cuya

necesidad justifica el régimen parlamentario de la federación del Norte, decidió al gobierno francés á entrometerse en los Estados del Sur, para hacer fracasar el proyecto prusiano demasiado favorable sin duda á la unidad y á los intereses de Alemania. Cartas de Munich y de Stuttgart publicadas por la prensa alemana, atestiguan que se trabaja en las cortes del Sur activamente por la diplomacia francesa, llegando esta á dejar entender que la apertura del Parlamento aduanero podía ocasionar una intervención positiva. Felizmente la intervención extranjera debía tener en esta circunstancia el éxito con que debe contar siempre en Alemania; su efecto inmediato ha sido unir á la causa común hasta á los mismos separatistas que poseen todavía alguna influencia en el Sur, añadiéndose sin reserva al nuevo Zollverein.

Ha llegado á París el emir Abd-el-Kader, acompañado de sus hijos. En la bolsa de París ha corrido la voz de que la casa Rotschild y Sr. Fremy, director del Crédito Hipotecario, han prestado al gobierno italiano 75 millones de francos, garantidos, ya con la venta de los bienes eclesiásticos, ya con el producto de los tabacos.

INGLATERRA.—Un periódico inglés, el Church-News, dice que el Papa proyecta establecer en Escocia la gerarquía eclesiástica, dando jurisdicción territorial á los vicarios apostólicos y nombrando obispos. Habrá un arzobispo en Glasgow con seis sufragáneos, que serán los obispos de Edimburgo, Perth, Aberdeen, Invernes, Stirling y Kilmarnock.

El parlamento inglés ha votado un bill prohibiendo los meetings en los parques públicos. Con motivo de esta decisión se ha celebrado un meeting, en el cual se resolvió que la liga de la reforma convocaría para el lunes pasado un meeting monstruo de obreros en Hyde-Park, para protestar contra el voto de un parlamento en agonía que se condena á sí mismo y contra los enemigos de los derechos del pueblo. Afortunadamente en Inglaterra hay bastante sensatez para apreciar estas declamaciones en lo que se merecen.

BÉLGICA.—Dice una carta de Bruselas que la princesa Carlota sufre violentas crisis seguidas de largas prostraciones durante las cuales nada puede consolarla la ausencia de Maximiliano. Dicese que sabe ya su muerte, pero que le cree muerto de enfermedad, y en sus momentos de calma muéstrase resignada á su infortunio. Mucho ha costado á la reina de los belgas y al doctor Bulkens el hacerle abandonar los recuerdos que la retenían en Miramar; pero durante el viaje la entorneció el pensamiento de que iba á ver á sus hermanos y su

ción. No sabía dónde estaba, pero al primer golpe de vista reconoció aquella casa de noble aspecto, que había sido en otro tiempo su morada. Era el palacio Legagneur. En frente había una casa baja de pobre apariencia, en cuya ventana se distinguía un anciano que le miraba fijamente. Héctor no recordaba haber visto nunca á aquel hombre, y sin embargo su aspecto evocaba en él vagos recuerdos de lo pasado. Era un rostro austero y flaco que se perdía entre una larga y poblada barba blanca. Un movimiento suyo permitió á Héctor percibir detrás del hombre de la ventana á Mateo el cazador, el hombre del lobo. Mas de un mes había transcurrido desde aquella noche tan fecunda en aventuras, sin que Héctor hubiese visto ni oído nada que tuviese enlace con aquellos sucesos. Los tres hombres muertos á la orilla del río debían haberse quitado de allí antes de amanecer, porque ninguna instrucción criminal se había enablado por los tribunales de Montmedy. El caballo de Héctor se había encontrado á mas de una legua de allí, al otro lado del río, y estaba medio devorado por los lobos; no era, sin embargo, la estación de ellos. Aquella noche, semejante á una pesadilla, no había dejado huella en pos de él. No por esto su imagen era menos viva en la imaginación de Héctor, en el libro de sus recuerdos aquella noche valia por toda su existencia.

tela franciscana que parecía pertenecer al traje de un monje, y después se dispuso á cerrar la ventana; pero antes murmuró: «Adios, hijo mío; escrito está que no veré yo el fin de todo esto!» La ventana se cerró. Al mismo tiempo el balcon de la casa Legagneur se abrió de par en par. Era una hermosa noche de invierno. Héctor volvió los ojos al nuevo reflejo que inundó la calle y quedó por un instante desvanecido. Honorina de Blamont, hermosa como nunca la había visto, se apoyaba en el antepecho, mostrando á Héctor su rostro pálido coronado de magníficos cabellos rubios. El comandante Legagneur y su hermano el baron Miguel, patriarca de aquella tribu, acompañaban á la hermosa niña: le hablaron breves instantes en voz baja y el comandante besó respetuosamente su mano. Después ambos hermanos se retiraron dejando á Honorina sola en el balcon. Héctor involuntariamente pronunció su nombre. La joven se estremeció, miró á la calle y Héctor, que tenía cruzadas sus manos, creyó percibir que la joven llevaba una de las suyas al corazón. Después mirando hacia dentro, exclamó en alta voz: «Baron, acepto vuestro convite; mañana os

acompañaré á la cacería; pero con una condición. —Manda, exclamaron á la vez el baron y su hermano. —Solo depende de vos, comandante; soy muy miedosa y exijo que vaya un escuadron de vuestros cazadores para escoltarme y defenderme de los lobos. El comandante se inclinó y repuso: —Señorita, el regimiento entero estará á vuestros órdenes.

Acababa de llevarse á cabo una revolución contra las insolencias del antiguo régimen, y otras mayores habían crecido á su sombra. Fué un dilatado período en que el sainete sucedía á la comedia. La clase media empezó á usurpar el pelo empolvado y los tacones rojos á la aristocracia para hacerla caer mas pronto, y las gentes sensatas se preguntaban si debían enfadarse de aquellas parodias ó reirse de aquel continuado carnaval. Se hizo la revolución para echar abajo la tiranía de los antiguos nobles, y después de ella hubo señores tan tiránicos como los antiguos. Los Legagneur tenían todas las condiciones necesarias para ser señores soberanos de Sedan.

tierra natal que abandonó llena de ilusiones y de esperanzas para seguir á su marido hace diez años.

—El célebre médico alienista belga Bulkens, espera volver el uso de la razón á la emperatriz Carlota.

PRUSIA.—El gobierno prusiano ha mandado formar en la bahía de Kiel, cerca de Ellerbeck, un puerto de guerra para armamento, construcción y reparación de buques.

SUECIA.—Escriben de Stokolmo que el rey de Suecia es completamente favorable á la alianza francesa.

GRECIA.—El almirante jefe de la escuadra francesa, en el Pireo, ha recibido orden del gobierno francés de ir á Candía á recoger á las familias que quieren abandonar dicha isla.

ESTADOS UNIDOS.—Parece tomar grandes probabilidades de éxito la candidatura del general Grant para la presidencia de los Estados Unidos. Se le suponen grandes y trascendentales planes en América, que tendrían por campo á Méjico y al Canadá. La gran reserva y el carácter taciturno del general Grant se prestan á toda clase de cálculos. Sobre ellos debe tener muy fija su vista la Europa.

—El Correo de los Estados Unidos dice que hay noticias del general mejicano Santa Ana, quien lejos de haber sido fusilado, como se dijo, está solo prisionero bajo palabra en Campeche. Escribe á sus amigos que su vida no corre peligro.

—Dicen de los Estados Unidos que se organizan dos expediciones filibusteras contra Méjico: una toma el nombre de *Vengadores de Maximiliano*, y otra enarbolará la bandera del general Santa Ana. Pero se espera que el presidente Johnson dé una proclama prohibiendo terminantemente expediciones de esta clase.

ITALIA.—Dice un periódico de París que el almirante Persano, actualmente en Velletri, se ha vuelto loco.

—El lenguaje de la mayoría de la prensa italiana no deja duda de que van aflojándose mucho los lazos de alianza entre la Italia y la Francia. La idea de que el imperio napoleónico no consentirá nunca que Roma sea la capital de la Italia, labra profundamente en las opiniones radicales, las cuales se inclinan cada día mas en favor de la Prusia y de la Rusia, que no siendo potencias católicas, acaso mirarían con indiferencia y hasta darían su apoyo á una tentativa contra Roma á cambio de que la Italia se apartase de la Francia en las eventualidades de una conflagración europea. Ahora se va conociendo en Francia la gran falta cometida por el imperio contra la política seguida en Italia.

TURQUÍA.—El gobierno turco ha desterrado á diferentes puntos del interior del imperio á 70 individuos de los que fueron presos en Constantinopla á causa de la conspiración de la joven Turquía.

—La Gaceta de la Alemania del Norte dice que la situación de Oriente toma cada día un aspecto mas amenazador y que la insurrección de Bulgaria tiene un aspecto mucho mas grave que los movimientos insurreccionales aislados de que la isla de Candía es teatro.

—Un gran incendio destruyó el día primero de agosto en Constantinopla el antiguo palacio del ministerio de Hacienda, quemándose gran número de preciosos documentos.

MÉJICO.—Dicen de Méjico que una vez llegado Juárez á la capital, convocará un Congreso, al cual entregará eventualmente sus poderes, y á quien pedirá un voto absoluto.

—Se asegura que decididamente Juárez no quiere dejar marchar al Sr. Dano y demás individuos de la legación francesa en Méjico, á no ser que el gobierno francés pague 250 millones de francos como indemnización de guerra.

AUSTRIA.—La anunciada entrevista de los emperadores de Austria y Francia en Salzburgo ha producido el mejor efecto en la bolsa de Viena. La situación financiera de Austria mejora, y ya nadie piensa en aquel imperio en una reducción de los intereses de la deuda, medida considerada antes como absolutamente indispensable para salvar la Hacienda de la bancarota.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 6.—Las noticias de Méjico alcanzan al 13 del pasado.

El general imperialista Marquez no ha sido preso todavía.

Los generales Castellon y Otero han sido fusilados.

Canales se titula en una proclama gobernador de Tamaulipas.

París 6 (por la noche).—Asegúrase que el Congreso ecuménico está convocado oficialmente para el 8 de diciembre de 1868.

Londres 6.—Los poseedores de títulos de la deuda pasiva han rechazado el arreglo propuesto por el gobierno español.

París 7.—El *Moniteur* de hoy publica un telegrama del Sr. Dano, ministro francés, fechado en Méjico el 8 de julio. Dice que Porfirio Diaz, mandando en Méjico, parecia personalmente dispuesto á la moderación.

Florenza 6.—La Italia dice que el incidente provocado por la presencia del general francés Dumont en Roma, se ha terminado con la nota del *Moniteur*.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 9 DE AGOSTO.

Difícil tarea es la de combatir errores, y mucho mas cuando ellos nacen de antiguas prácticas é inveteradas costumbres á que suelen mostrarse tan aferrados los pueblos, sin considerar que son diametralmente opuestas á sus verdaderos intereses. Depende muchas veces esa resistencia á toda innovación de la falta de iniciativa y de la inercia y abandono de parte de las corporaciones populares que, ya sea por ignorancia, ya por otros motivos menos disculpables, no se deciden á acometer las refor-

mas necesarias, ni saben hacerse superiores á vulgares preocupaciones, único medio de sacar á los pueblos del atraso material é intelectual en que, por regla general, se encuentran sumidos.

Si recorremos uno á uno los distritos de nuestra provincia, si examinamos con alguna atención los elementos de riqueza que encierra su suelo y los comparamos con el aspecto que presentan los pueblos, no podemos menos de reconocer que hay algun vicio radical en nuestros hábitos que sirve de rémora á todo progreso, y que hace estériles todos aquellos elementos que, utilizados con inteligencia, pudieran ofrecer en breve tiempo pasmosos cuanto lisonjeros resultados.

Donde mas de relieve aparecen los efectos de la inercia que censuramos, y donde debe fijarse con preferencia la atención para poner remedio al mal que deploramos, es en el malísimo estado en que se hallan, con muy contadas escepciones, los caminos vecinales. No es menos lamentable el aspecto que ofrece el casco de las poblaciones rurales, donde jamás se ha pensado siquiera en invertir el mas pequeño recurso, ni el dedicar el mas insignificante trabajo para mejorar las condiciones higiénicas y hacer siquiera soportable la vida en unos lugares que se dejan materialmente abandonados y permanecen en estado primitivo.

Es necesario verlo para creerlo; mas lo cierto es que nada puede concebirse mas descuidado, mas insalubre y nauseabundo que el aspecto que ofrece un gran número de pueblos de nuestra provincia. Y no es todo efecto de la falta de recursos con que atender á esas primeras necesidades, pues, si bien no podrá disponerse de cuantiosas sumas para invertir las en obras de esa especie, y aunque no deban compararse en este punto las exigencias de una grande población con las de una aldea, hay sin embargo recursos proporcionalmente suficientes para acometer las mejoras mas esenciales, siquiera aquellas que se relacionan con la salubridad, de que no puede ni debe prescindirse por ningun pretexto.

Acerca de este particular, y tambien sobre la necesidad de mejorar hasta donde sea posible las vias de comunicación, hemos espuesto repetidas veces nuestra opinión y nuestros deseos favorables al mejoramiento progresivo que puede operarse

en todas partes con un poco de buena voluntad de parte de las administraciones locales.

Hoy recordamos esta especie por cuanto nos consta que la celosa autoridad superior de la provincia, conocedora de algunas de las causas mas influyentes en el atraso relativo de los pueblos, y decidida á remover con mano fuerte los obstáculos que se opongan á la buena gestión de los negocios del comun, ha adoptado recientemente enérgicas medidas con el plausible fin de dar unidad, concierto y fuerza eficaz á los elementos con que cuentan los pueblos para salir de semejante situación, y que por falta de actividad y de celo de parte de las administraciones locales han llegado muchas veces á convertirse en causas de gran desorden y perturbación, en vez de servir para el mejoramiento y prosperidad de esas mismas localidades.

Asunto es este de gran importancia y trascendencia, que estamos resueltos á tratar con la debida estension, proponiéndonos coadyuvar de esta manera á las elevadas miras de la autoridad superior que ha tomado la iniciativa en esa senda de reformas indispensables en beneficio de los pueblos.

Arreglo de capellanías colativas.

(CONTINUACION.)

Art. 20. No verificándose en su respectivo plaza la entrega de los títulos, el diocesano lo pondrá en conocimiento del ministerio de Gracia y Justicia, á fin de que se ordene al promotor fiscal del juzgado, que hubiese entendido en los autos, promueva la ejecución contra las fincas responsables, con arreglo á lo dispuesto en el art. 11 del convenio, á fin de que se haga efectivo el pago, al tenor de lo prevenido en el artículo precedente.

Verificado el total pago de la redención, se librará á los interesados el correspondiente documento, para que se cancele la hipoteca sobre los bienes, y queden estos libres de ella.

El modo de levantar las cargas, hasta que lo dicho tenga efecto, se acordará por el diocesano con audiencia de los interesados.

Art. 21. Hasta tanto que se cumplan las prescripciones de los artículos siguientes, que se refieren á los negocios pendiente ante los tribunales civiles, se suspenderá el dar la posesión de los bienes adjudicados á los interesados, que todavía no hubiesen entrado en ella.

Art. 22. Tan luego como los autos pendientes se hallen en estado, el juez señalará á los interesados el término en que deben presentar los datos y hacer al diocesano las manifestaciones que procediesen, al tenor del art. 13; en la inteligencia que, de no verificarlo, el mismo diocesano proce-

Era una familia numerosa que por sus alianzas mercantiles imprimía la marcha que quería al comercio del país.

Algunos de sus miembros ocupaban además puestos administrativos.

Temían el país por la influencia que parecían tener con el nuevo gobierno, y los temía el gobierno por la influencia que debían tener en el país.

La sociedad venera con frecuencia á esos falsos dioses cuyos piés se apoyan en una doble mentira.

A los dos días, al despuntar la aurora, el tercer regimiento de cazadores salía de Sedan para una batida contra los lobos, que se habia declarado de utilidad pública.

El coronel Poucelet habia cedido contra su voluntad; la oficialidad toda se felicitaba. Los soldados con sus jefes inmediatos debían dirigirse á la entrada de la selva. La oficialidad con los convidados del barón habian salido de la ciudad la noche antes para hacer noche en el castillo de Bareille, propiedad del barón Miguel. Había en la selva, además del regimiento de Vauguon, otro semi-ejército de ojeadores y criados que conducían la trahilla.

Bareille es un magnífico castillo que domina la aldea del mismo nombre, convertido á la sazón en fábrica de paños. Este es destino de casi todas las moradas señoriales.

El anciano que estaba á la ventana, le hizo seña de que se acercase, y Héctor obedeció.

El anciano le dijo:

—¡El tiempo se acerca! Si sois prudente, tendréis lo que vuestro padre no ha tenido: no me preguntéis, no tengo aun permiso para responderos. Mañana principian los días de peligro. Hé aquí el hombre que partirá con vos y os defenderá en estos días.

Mateo se quitó su gorra y dijo respetuosamente:

—Buenos días, mi joven señor.

Después añadió:

—¿Queréis venir conmigo?

—¿A dónde?

—Donde el mal no os alcance.

No pretendemos hacer creer que Héctor no estuvo á punto de aceptar; pero aquella aventura se presentaba bajo aspecto tan pueril, todas aquellas frases enigmáticas tenían tanta analogía con un cuento fantástico, que Héctor rehusó.

El anciano no insistió, y volviéndose á su compañero, dijo:

—Está anunciado que rehusaría. ¿Cuándo ha mentido la predicción d'Orval? Cúmplase la voluntad de Dios.

La noche habia ido cerrando, y á la sazón la calle estaba solo iluminada por el reflejo que despedían las ventanas de la casa Legagneur.

El anciano echó sobre su rostro la capucha de

Sin el anciano coronel á quien amaba como á padre, Héctor se hubiera lanzado ya cien veces á aquellos sitios misteriosos, donde unos en pró y otros en contra tomaban parte en su destino.

Una sola palabra le detenía: desertor. Esta palabra evocaba para él la figura dulce de Honorina; pero en lugar de verla animada por dulce sonrisa, encontraba en ella amargo reproche. Héctor llamaba en su auxilio á la paciencia y volvía á alimentar sus esperanzas; ¡capitan en dos años!

Cuando decimos que nada le restaba de sus aventuras nocturnas, decimos mal: restábase el billete lacónico encontrado en el hueco del árbol, y el que le habia entregado el desconocido. Ambos billetes se conservaban en su cartera.

Habia podido ya convencerse de que el misterioso mensaje decia la verdad, por lo menos en su parte referente á Mateo, que ya le habia sacado del apurado trance del río.

Su amor, sin embargo, le absorbía, dejándole apenas pensar en su propia suerte.

¡Su amor! Cuando una naturaleza ardiente y vigorosa se siente exaltada por el amor, se eleva á la talla de los héroes; pero cuando esa misma naturaleza encadenada por la fatalidad no ve en torno suyo enemigos que acometer ni grandes empresas que alcanzar, su mismo amor le abate como una pesada carga.

Tal era la posición de Héctor: estaba aniquilado por su propia pasión.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

| PRECIOS. | | | | PRECIOS. | | | |
|----------|------|----------------|------------------|----------|------|----------------|------------------|
| Clases. | | Estaciones. | | Clases. | | Estaciones. | |
| 1ª | 2ª | 1ª | 2ª | 1ª | 2ª | 1ª | 2ª |
| 1.00 | 0.50 | Santander | Boo | 1.00 | 0.50 | Santander | Boo |
| 0.75 | 0.40 | Boo | Guarnizo | 0.75 | 0.40 | Boo | Guarnizo |
| 0.50 | 0.30 | Guarnizo | Palencia | 0.50 | 0.30 | Guarnizo | Palencia |
| 0.30 | 0.20 | Palencia | Medina | 0.30 | 0.20 | Palencia | Medina |
| 0.20 | 0.15 | Medina | Valladolid | 0.20 | 0.15 | Medina | Valladolid |
| 0.15 | 0.10 | Valladolid | Madrid | 0.15 | 0.10 | Valladolid | Madrid |
| 0.10 | 0.05 | Madrid | Venta de Baños | 0.10 | 0.05 | Madrid | Venta de Baños |
| 0.05 | 0.02 | Venta de Baños | Palencia (Norte) | 0.05 | 0.02 | Venta de Baños | Palencia (Norte) |

HOTEL DE FRANCIA,
calle del Carmen, núm. 30,
MADRID.

El dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece a las personas que deseen honorarle un cómodo trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante.
Estos establecimientos están situados en los puntos más céntricos de Madrid y Valladolid.

HOTEL DE PARIS,
calle Santiago, núm. 33,
VALLADOLID.

quisicon y obtener en su gran consumo alguna utilidad.
Recomendamos a las fondas, casas de huéspedes y particulares su compra, en la inteligencia que así por su baratura, como por su bondad, no necesitará en lo sucesivo de mas recomendacion.
El público podrá conocerlo en todos los puntos de su despacho, porque tiene un tarjeton con la marca y precio.
El depósito general está en el Muelle, núm. 6, en donde se hace rebaja de precio tomando gruesas partidas.

Este tomito, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende a 4 reales en Madrid, y a 5 en provincias, franco de porte.
Los pedidos se harán a la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOLEROS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España, mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Principe de Asturias.
Lleva un fac-simil al cromó de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora

Constará de unas 64 entregas de 8 páginas en folio a dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3.42 en provincias. Para mas detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolucion al que los desee.

Se han repartido las entregas desde la 62 a la 65 con la cual termina la obra.
La lista de suscritores se publicará a fin de este mes.
Se han grabado hierros alegóricos ó sea las armas de Castilla y Leon para las tapas de la encuadernacion.

¡AVISO!

EXPOSICION DE PARIS.

MAGNIFICAS

MUESTRAS DE RELOJES.

MR. J. SEWILL,

DE LIVERPOOL.

solicita el honor de una visita a la magnífica exposición de relojes y cronómetros de su fabrica por parte de sus amigos y del público español a quien se apresura a dar las gracias por el apoyo y protección que le han sido dispensados en el tiempo que el mismo favor le será continuado en lo sucesivo.

A los señores relojeros se les invita a examinar los magníficos modelos de relojería que monsieur Sewill tendrá el honor de presentar en la gran Exposición de París, como verdaderas preciosidades de su fabricación.

Barcelona.—Sres. Gindraux y Fornis, Rambla del Centro.
Valencia.—Sr. D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza.

Id.—Sr. D. Pascual Marques, plaza de Cajerós, Zaragoza.
Santander.—Sr. D. Valerio Hinderlang.
Santander.—Sr. D. Ventura Garcia de la Revilla.

Bilbao.—Sres. D. Faustino Zugasti e hijo, San Sebastián.
Santander.—Sr. D. Gabino Murga.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

LA TISIS PULMONAL

CURADA POR EL CAMBIO DE CLIMA.

Por D. Ramon Hernández Poggio.

Esta obra, la primera que se publica en España sobre una materia tan importante, se ocupa de manifestar a los enfermos de pecho los climas mas convenientes para curar sus padecimientos, segun el grado, sintomas y naturaleza de la enfermedad, temperamento del paciente, etc. tambien les indica el régimen de vida que deben observar al cambiar de pais, la época y condiciones ventajosas para efectuar los viajes, y otros muchos preceptos higiénicos encaminados todos a proporcionalar la curacion de una enfermedad reputada hasta ahora de incurable.

Para que pueda formarse una idea de este libro, pueste el alcance de todas las inteligencias, citaremos algunos de los principales articulos que contiene: —Climas alpestres.—Climas marítimos.—Influjo del aire de mar en la tisis.—Cuándo están indicados los climas marítimos.—Reglas higiénicas para la tisis.
Un tomo 8.º mayor de esmerada impresion y buen papel, 12 rs. en toda España.

Los pedidos se harán, incluyendo su importe en sellos de franqueo ó libranzas de Tesorería, en Cádiz a D. Federico Joly, calle de la Bomba, n.º 1.º; y en Madrid a D. Carlos Bailly Bailliere, plaza del Principe Alfonso, n.º 8.

Queso superior a 4 reales libra.

En los principales establecimientos de comestibles de esta capital se ha puesto a la venta una gran partida de queso superior a competencia en calidad con los mejores nacionales y extranjeros, y al insignificante precio de 4 reales libra, para que esté al alcance de todas las fortunas si ad-

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Recibos tatonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumo y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargarones y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Relaciones de altas y bajas a la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 25 de julio último.

Recibos para municipales.

La Comisupble de la Dendadad de la Dendadad en Junta general de ayuntamiento, convocados a todos los tenedores de pagarés de la Empresa del ferrocarril de Isabel II, para darles cuenta del resultado que han tenido las gestiones practicadas por la misma Comisi on cerca de los obligacionistas de dicha Empresa.
Se ruega la precisa asistencia a la mencionada junta, que tendrá lugar en el caso de la excelentísimo Ayuntamiento el domingo 11 de agosto a las once de su mañana, en el local de la Comisi on, en el número 31 de julio de 1867.—El Presidente, Agustín Gátierez.

LA SALUD

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieren servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 21 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expendan a 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, a 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, a 80.

FERRO-CARRIL DE ISABEL II.

Esta Empresa, deseando proporcionar al público de esta ciudad el medio de regresar de los pueblos inmediatos atravesados por la línea, lo mas tarde posible, ha acordado que el domingo 11 del corriente salga un tren de Guarnizo a las 8 de la tarde, de Boo a las 8 y 15, para llegar a Santander a las 8 y 30 minutos, Santander 9 de agosto de 1867.—El Jefe de la Explotacion, C. Clément.

NOTA.—Se esperarán billetes de todas clases con este motivo en las estaciones de Guarnizo y Boo.

Pérdida.

En la tarde del jueves 8 del corriente, desde la Alameda primera hasta la tienda-guantería de don Juan Alonso, en la calle de la Blanca, se ha extraviado una pulsera de oro con un guarda-pelo pendiente de ella.
Se suplica a la persona que la hubiere encontrado se sirva entregarla en esta redaccion. 5-1

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganadería y economia rural

POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ

Esta obra, indispensable a todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido a satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.
Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas. Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernández, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

Lloyd de España.

Diario economista, marítimo, mercantil, industrial, de noticias y anuncios.

Se publica en Barcelona.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Fuera de Barcelona, 10.º. 36 rs. trimestre.
Estranjero y Ultramar, id. 78 id. id.

Para Sevilla y Málaga,

con escalas en Cifón, Ribadeo, Coruña, Carril, Vigo y Cádiz.

Saldrá de este puerto el 11 del corriente, si el tiempo no lo impide, el vapor español

APÓSTOL,

su capitán D. Manuel Leal. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, e informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.